

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 17**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 07 de Marzo de 2017, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretaria Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza  
Claudio Bravo Araya,  
José Luis Mattas Sánchez  
José Miguel Maureira Maureira,  
Pablo Contreras Cortínez  
Mario Cáceres Quiroz

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Aprobación Actas N° 11,12,13 y 14
- Aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Aprobación costos de Operación y mantención Proyecto " Adquisición de cargador frontal
- Nominación de miembros del Concejo Municipal para integrar nuevo Consejo Comunal de Seguridad. Art. 104 b) Ley 20.965
- Modificación presupuestaria DAEM
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:10 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Emilio Cisternas, Asesor Jurídico; Felipe Corvalán, Dideco; Víctor Troncoso Secplan (S), Daciel Alegría coordinador financiero Daem; Cristobal Jardua, abogado Dirección Jurídica; Carlos Chandía encargado Turismo.

**Correspondencia:** - Oficio N° 162 de 03/03/2017 de Udelio Parra Orellana, Jefe Daem.

**APROBACIÓN ACTAS N° 11,12,13 Y 14**

Se votan y aprueban las Actas N° 11 de 01/02/2017; N° 12 de 02/02/2017; N° 13 de 08/02/2017 y N° 14 de 21/02/2017, sin observaciones y por unanimidad.

**APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone Víctor Troncoso, Secplan (S), y solicita un traspaso por \$3.000.000.- desde el ítem para vehículos para el ítem pasajes, fletes y bodegaje, según Oficio N° 48 de 02/03/2017. Hay nota que indica que fue solicitado por el encargado de movilización para cargar las tarjetas de peajes de los vehículos municipales. Se vota y aprueba por unanimidad.

Solicita además una suplementación por \$4.000.000.- desde el ítem saldo inicial de caja para los ítems equipos computacionales y periféricos y estudios de ingeniería, diversos proyectos Parral, según Oficio N° 49 de 02/03/2017. Se vota y aprueba por unanimidad.

## **APROBACIÓN COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN PROYECTO " ADQUISICIÓN DE CARGADOR FRONTAL**

Expone Víctor Troncoso y señala que se pasa nuevamente para subsanar observación efectuada por el Gore y que requiere que se incluya los costos de mantención correctiva; los cuales ascienden a \$1.000.000.- haciendo un total de costos de operación y mantención anual de \$20.394.280.- Se vota y aprueba por unanimidad

## **NOMINACIÓN DE MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA INTEGRAR NUEVO CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD. ART. 104 B) LEY 20.965**

Expone Cristóbal Jardua, quien hace breve reseña de en qué consisten los Nuevos Consejos Comunales de Seguridad. Se le pide haga llegar la información en detalle (ley y presentación en power point) a los Sres. Concejales. Refiere también él cual es la función asignada por ley. La Sra. Alcaldesa comenta que se verá la operatividad de este nuevo instrumento. Concejal Contreras consulta si viene algún fondo para alarmas comunitarias por ejemplo. Se le indica que hay un fondo concursable de Seguridad Pública. Se conversa el tema y quedan nominados los Concejales Sr. Pablo Contreras Cortínez y Sr. Mario Cáceres Quiroz, para integrar el Consejo mencionado.

## **MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM**

Expone Daciel Alegría, quien solicita una modificación presupuestaria para el Daem de \$201.959.136.- desde el ítem saldo inicial de caja para los ítems de sueldos base planta, sueldos base contratados, otras remuneraciones (Código del Trabajo). Según lo que dice el coordinador financiero del Daem, el saldo inicial de caja fue de 4251.000.000.- y ahora se está distribuyendo en diferentes cuentas. Se vota y aprueba por unanimidad.

Se agregan temas:

### **FORMACION DE COMISIONES**

La Sra. Alcaldesa lidera la formación de las comisiones del período, las cuales quedan como se indica a continuación:

**Comisión de Salud Todos**

**Comisión de Transporte Todos**

**Comisión de Educación: Concejales Benavente, Bravo y Maureira**

**Comisión de Deporte: Concejales Benavente, Contreras, Mattas y Maureira**

**Comisión de Cultura y turismo: Concejales Bravo, Cáceres, Contreras, Mattas y Maureira**

**Comisión de Medio Ambiente: Concejales Bravo, Cáceres, Contreras, Mattas y Maureira**

## **EXPOSICION DE CLAUDIO RUZ DIRECTOR DE NODO TURÍSTICO MAULE SUR**

Carlos Chandía, encargado de turismo de la comuna presenta al Sr. Claudio Ruz, Director de Nodo Turístico Maule Sur, quien hace entrega de material escrito y con apoyo de una presentación en power point explica que se trata de un instrumento de fomento productivo que consiste básicamente en anodar, generar vínculos entre empresarios y de empresarios con el sector público; que el eje son 8 comunas del sector sur de la región. Se plantea que existe una disociación entre la oferta y demanda turística de la zona; que hay también falta de relación y coordinación entre los empresarios del área. Que se está trabajando en levantamiento y evaluación de brechas y requerimientos de

comercialización. Que luego se creará una mesa de gestión de Destino Maule Sur. Señala también que la entrega más directa de este proyecto que dura un año es la capacitación, que para eso las empresas deben estar inscritas en Sernatur, que no todas lo están y que habrá talleres en Linares; y alguno en Parral. Concejal Bravo consulta por Nevados de Longaví... se indica que ahora se busca capacitar y crear alianzas y que hay cosas que se podrían hacer desde ya, como son una Ordenanza Comunal al respecto y ver el tema de las patentes que necesitan pagar los operadores turísticos. Habla también de los ejes del turismo, como son: turismo aventura y naturaleza, turismo de cultura y patrimonio y turismo en raíces de la tierra. Comenta que los días 29, 30 y 1º de Abril habrá una Feria del Turismo en el Hall Central de SERNATUR, les deja invitados. Sra. Alcaldesa pide a Carlos Chandía que haga llegar el Pladetur a los Sres. Concejales y se queja de la falta de apoyo de la encargada de Sernatur en la región. Se despide el Sr. RUZ.

### **VARIOS**

Concejal Bravo sugiere se hagan alianzas entre las farmacias comunales, como tiene el alcalde de Puente Alto.

Concejal Mattas solicita se busque alguna alternativa para apoderados del Liceo Federico Heise que no pueden comprar el buzo del colegio, consulta si se puede hacer vía Ley Sep, la Sra. Alcaldesa le indica que verá ese tema ya que tal vez se pueda utilizar algún otro fondo, como el Pro retención por ejemplo. Le indica que quienes tengan la dificultad hablen con el Sr. Director para coordinarse. En un segundo tema pide se reparen 4 o 5 faroles de la Plaza de armas que están sin funcionar. Concejal Bravo vuelve a incluir la Plaza Los Olivos, que sigue a obscuras. En un tercer tema trae a colación situación de Srta. Sandra Ríos, psicopedagoga del Liceo, que fue desvinculada sin aviso previo; que se le dijo que no se iba a ocupar ese puesto y se contrató a otra persona en él a los pocos días. La Sra. Alcaldesa y el Concejal Benavente afirman que a ella se le ofrecieron 40 hrs. en otro colegio y ella no las aceptó. Comenta también la Sra. Alcaldesa que hubo que acomodar los horarios a la nueva norma y que debimos prescindir de varios profesores.

Concejal Contreras pregunta por los pozos del Sector La Obra, que no tienen agua y que a ellos se les dijo que la Municipalidad cuenta con maquina para hacer pozos... que si se les va a dejar sin agua... o cómo se les va a ayudar... Felipe Corvalán Dideco que se ha integrado al Concejo, le indica que se les ha entregado agua con el camión aljibe; que la máquina cumplió su vida útil y que no sale a cuenta repararla. Comenta que hay casos en que las personas cuentan con un APR (Agua Potable Rural) pero no quieren pagar y han pedido la entrega de agua a la municipalidad. Concejal Bravo sugiere que una vez finalizado un diagnóstico se externalice el servicio de entrega de agua. Concejal Benavente pregunta por la operatividad e la máquina de hacer pozos, en qué clase de suelos... solo de trumao, le indica el Dideco. Cuantos pozos se hicieron consulta el Concejal Mattas... 35 le responde el Dideco. El mismo Dideco propone se haga un estudio y se postule una máquina de hacer pozos y se haga la comparación real del gasto municipal respecto de la entrega de agua. La Sra Alcaldesa da cuenta de problema que afecta a 980 personas en San Alejo, que hay un tema con la entrega de terreno y si se asigna a la Cooperativa de Agua o a la DOH (donde se instala la bomba) Instruye al Dideco para que haga llegar la información de la entrega de agua a los Sres. Concejales.

En un segundo tema el Concejal Contreras indica que se le dijo que la Alameda tendría los pastelones chuecos en algunos tramos, pide se de aviso al Serviu. En un tercer tema pide se limpie el estero Parral, cerca del Puente Buenos Aires, debido a los malos

olores que emanan de él. La Sra. Alcaldesa dice que además se oficiará a la DOH para que limpien el Estero. Concejal Mattas opina que la municipalidad siga limpiando, como siempre lo ha hecho.

Se consulta por puente mecano, señala la Sra. Alcaldesa que estamos a la espera del diseño de los estribos, que ya enviamos toda la información y que para variar está todo detenido desde el nivel central.

Concejal Bravo pide un lomo de toro en Av. Buenos Aires, en el lado norte de calle Chile, frente al consultorio de Salud.

Concejal Contreras dice que lo que hace falta en Parral completo es demarcar... y además un lomo de toro en la Pob. Padre Hurtado, y comenta que ya lo habló con el Director de Tránsito.

Concejal Maureira recuerda un tema de Aguas Nuevo Sur en el Estero Parral, unas cámaras y que allí había problema con el puente mecano... la Sra. Alcaldesa le dice que eso ya se rectificó.

Concejal Maureira pide se reparen hoyos de calle Igualdad esquina Pablo Neruda y de Santiago Urrutia esquina Buin, deja fotografías para hacerlas llegar a Obras. A continuación se da lectura a fallo de la Corte Suprema sobre la responsabilidad e los municipios por falta de servicio respecto de vecino que sufrió una caída en Villa Alemana; documento aportado por el Concejal Maureira. La Sra. Alcaldesa afirma que se ha solicitado la reparación de los hoyos, no se hace; y tampoco nos entregan dinero para repararlas nosotros... el Concejal Bravo propone invitar al Sr. Gobernador a una reunión con el Concejo y tratar varios de los temas que más nos preocupan.

Concejal Cáceres sugiere se haga una restricción vehicular en la comuna; queda para ser discutido en la Comisión de Transporte. En segundo lugar pregunta en que va la Planta de Revisión Técnica, le contesta Felipe Corvalán que están funcionando bien las dos, en paralelo, ya que la primera aun tiene vigente su permiso. En tercer lugar pregunta si cumplen con una buena función las personas que trabajan en el container de la Plaza de Armas, de Seguridad pública... La Sra. Alcaldesa le indica que se hará un informe para entregarles, sobre todo de lo que han hecho en el verano.

Concejal Benavente pregunta por Igualdad Norte, si a las personas que viven allí y donde hay una zanja, se les hará un puente... o se va a entubar eso....

Sin otros temas que tratar se da por terminada la sesión a las 10:55 hrs.

  
*Alejandra Roman Clavijo*  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**